
 

【2015 年 あけましておめでとうございます。】 

2015 年になり、原油価格が下がる中、少しでも

ガソリン代が安くなればいいなと思っている、メッ

センジャー社長森山です。皆様あけましておめでと

うございます。さて、このお正月に友人宅にお邪魔

したのですが、私は車で伺っていたのでお酒は飲む

ことができませんでした。するとそこで友人が 1 本

のノンアルコールビールを用意してくれました。 

ノンアルビールといえば、以前飲んだ時から、な

んというか、あんまり美味しくないというイメージ

を持っていました。しかしせっかく用意してくれた

ものなので、しょうがなく飲んでみたところ、これ

が美味しい！ラベルをみるとノンアルビールを他社

に先駆けて販売し一世を風靡したメーカーの新商品

でした。私が勝手に「まずい」とイメージを持って

いる間に、商品を企画する人達は必死で開発を進め

ていたのでしょう。たゆまぬ努力。それを認めても

らえる喜び。メッセンジャーも少しずつ、一歩ずつ

でも前進するそんな努力ができる会社でありたいと

思いました。社員一同今年も一生懸命頑張りますの

でどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 2015 年あけましておめでとうございます。お正月と

いえばやはり初日の出なのですが、今年は予想外の大

雪で初日の出は見ることができませんでした。毎年仕

事柄お正月から海の上にいるのですが、夕刻に見える

「初日の入り」が大好きです。広島港を出港し、西側

に進路をとると、似島、江田島、能美島、大奈佐美島、

絵の島、宮島が順に見えてきます。その宮島の弥山に

向かって沈みゆく夕陽は、キラキラと冬の海に光を反

射させ、一年で最初の「終わり」を色付かせるのです。



 

【とってかわる。】 

街を歩けば、誰も彼もがスマートフォンを持って

歩いているのを見かけます。いわゆるガラケーを持

っている人を見る事は珍しくなりました。各言う私

もスマホを使用しているのですが、このスマホ、本

当にいろんなものに取って代わりました。子どもた

ちはテレビゲームで遊ぶ代わりにスマホのアプリを

楽しみ、何かわからないことがあると PC を立ち上

げることもなく、スマホのブラウザで検索を行い、

お客様からのお問い合せメールも会社のサーバーか

ら転送されて応対をする。いろいろなものがスマホ

に集約されてしまいました。お陰で大きなカメラを

持って歩く事もなくなり、みんなでテレビの前でワ

イワイ言いながらゲームをする事もなくなり、大き

な画面でストリートビューを楽しむ事も減りまし

た。便利が故に失った物も多いと思うのです。メッ

センジャーの仕事は人と人をつなぐ大切な仕事だと

思っています。たとえ形が変わったとしても、この

「つなぐ」仕事はきっととってかわる物のないかけ

がえのない仕事だと思っています。PS.先日事務所

の和式便所が洋式トイレに取って代わられました。

 

 

 地理的に太陽が南側に位置し、夏の海は霞がかかる

ことも多い広島県。澄んだ空気のもと、夜景や風景を

楽しみたいのなら冬がお勧めです。冬の夜景といえば

光の多い街並みや、工場群も美しく綺麗ですが、なん

といっても広島湾にかかる日本最長の箱型橋（吊り橋

やアーチ橋のように上部に補強体を持たない橋の事）、

海田大橋をおすすめします。全長 2.9km、夜には橋脚、

橋桁ともに美しくライトアップされ、通称「広島ベイ

ブリッジ」として市民に愛されています。 



 

【時間立つのが早い】 

毎年 3 月末になると、あー1 月は・・2 月は・・

なんて言って、時間の立つのが早い事をいつもより

実感するのですが、今年もやはり早かったです。 

お仕事の中で、ちょっと普通では考えられないト

ラブルや問題が発生し、ものすごい情けない思いを

しました。しかし日々の業務に追われて深く考える

時間がなかなか作れず、ずっとモヤモヤした感じが

わだかまっていました。 

少しあたたかくなったので、花粉が辛いと感じな

がらも今年始めての登山（というより山登り）に行

ってきました。今回は子供もおらず、一人きりでの

登山。何も考えずに頂上へと向かっていきます。天

気は良かったけれどすれ違う人も多くなく、山頂で

はほとんど人がいませんでした。山頂に設置されて

いる石仏に手を合わせるとなんとなくすっとし、あ

ー今年度も頑張ろうと思えるようになりました。 

帰りは大好きな漫画を大人買いし、少しストレス

発散。4 月から新入生、新社会人、新部署に異動に

なる皆様もきっとドキドキなさってるはず。お互い

頑張って「チャレンジ」していきましょうね！ 

 

 

 山口県柳井市に位置し、瀬戸内海の中でも潮流 10 ノ

ットの急流として知られる大畠瀬戸。本土と周防大島

に挟まれた瀬戸にかかる大島大橋は 1976 年に有料道路

として開通し、1996 年に無料開放されました。全長 1020

ｍのトラス橋は急流に耐えるための構造で、2車線＋人

が歩いて渡れる歩道も整備されています。Uターン現象

で島に戻る若者が増え、島内は既成概念にとらわれな

い様々な施設や店舗で近年盛り上がりを見せていま

す。広島市内から約 2時間でいけるリゾートです。 



 

【海外からのお客様】 

東京オリンピック開催を控え、海外からはたくさ

んの観光客が日本に向かってお越しになられます。

ここ広島には 2 つの世界遺産、原爆ドームと厳島神

社があり、観光名所に恵まれていることで他地域よ

りも有利な環境でお迎えをすることが出来ます。 

観光立国を目指す日本にとって、観光客の「受け

入れ」というのは最大の課題です。法制度の問題か

ら、お土産屋さんの店員さんの応対まで、そのレベ

ルはたくさんあれど全ては海外から来られる観光客

に対する「おもてなし」の心に他なりません。 

つい先日もあるホテルから大きな旅行ケースを遠

く離れた東京のホテルまでお運びするお仕事をさせ

ていただきました。海外から来られたお客様は広島

を出発して新幹線で名所をめぐり、ホテルに付いた

時にはすでに荷物は届いている・・。たしかに理想

的な旅行です。今後もこういうご要望が増えると思

います。我々も広島を代表する、いえ、日本を代表

する「おもてなし配送」で海外の観光客が日本を満

喫しておかえり頂けるよう微力ながら精一杯頑張ろ

うと思っています！ 

 

 

 広島市の海の玄関口広島港。特定重要港湾として、

生活航路、ビジネス航路の主要拠点として毎日たくさ

んの人々に利用されています。その中で江田島最西端

の定期航路港三高港へ向けて走る江田島汽船の航路は

ユニークな商品があります。夕焼けクルーズ、お月見

クルーズ、イチゴ狩りパックなどなど。5 月 17 日には

広島・江田島船フェスタが開かれ、港や船内でイベン

トも行われます。見所たくさんの島ドライブも楽しい

プチ旅行。ぜひご家族でいかがでしょうか？ 



 

【冷凍冷蔵車の出番ですが】 

先日ニュースサイトを見ていましたら、温暖化に

よりこの 100 年で海水は１９ｃｍも上昇したそう

です。今のままだと今世紀末までに４０～８０ｃｍ

の海面上昇が起こるそうで恐ろしい事です。 

しかしそうは言っても今年も暑い夏がまたやって

きます。我が社では冷凍車冷蔵車を持ってお客様の

ニーズにお応えしているわけですが、この冷凍車冷

蔵車、後ろがご覧のとおり冷蔵庫になっているため

運転や取り扱いには大変気を使います。特に運転席

から死角になる後方部分での事故や、開閉式扉の施

錠、温度管理。出し入れの際に勝手に扉が開いてし

まわないような工夫など、普通の貨物車＋αの注意

が必要となるのです。 

アイスクリーム、ケーキ、生鮮食品、生花、冷凍

食品、医薬品などなど、様々なご要望にお答えする

には通常のお荷物以上に気を使って配送を行ってい

ます。事故を起こさず、お客様の荷物に万一のこと

が無いよう今年の夏も乗り切りたいと思います。 

 

 

 福山市に位置し、鞆の浦の西側に位置する海岸にあ

る磐台寺には通称阿伏兎観音（あぶとかんのん）と呼

ばれるお堂が建てられています。歌川広重の絵の題材

にもなり、瀬戸内海随一の名所として世界的に知られ

ています。西暦 900 年代に臨済宗の寺として創建され、

その後荒れ果てた時期があったものの 1570 年代には毛

利輝元の庇護を受け大いに栄えることになりました。

海上交通の守り神、そして安産の神として知られ、乳

房型の絵馬は特に有名です。 



 

【お部屋の片付け】 

夏が近づき、暑くなってきました。メッセンジャ

ーのお仕事でも冷凍車、冷蔵車の依頼が増える季節

です。そんななか、いつも急なご依頼があるのが「お

部屋の片付け」のご依頼です。テレビでもたまに取

り上げられるいわゆる「ゴミ屋敷」や、急な引っ越

しの後の片づけ、事情があって住む人がいなくなっ

た家や部屋の後片付けなどおもわず「えっ？」とな

ってしまうご依頼の案件もあります。今回も急なご

依頼で、そこそこの大きさの一軒家のお片づけを行

ってまいりました。いろいろなご事情や、問題など

もあることがありますので、全ての「どうして？」

や「なぜ？」を封印して作業にあたります。しかし

作業を終えるに従い、見えなかった床や壁が出てく

ると、「私達はこの作業でお役に立てたのだろう

か？」と、ふと我に返る瞬間があります。時にはや

りきれない気持ちになることもあるのですが、それ

でもお客様のご依頼には真摯に、まじめに取り組も

うといつも思っています。 

 

 

 広島港の南側、江田島の西側に瀬戸内海最大の無人

島がある事をご存知ですか？島の名前は大黒神島（お

おくろかみしま）。周囲 12km で全国で 4 番目の大きさ

の無人島です。米軍夜間飛行訓練施設の候補地として

案が出た事もありました。島の周りの海は美しく漁業

が盛んで釣りの人気スポットでもあります。以前は石

材の切り出しや林業、漁業が盛んな有人島でしたが、

今では、無人島体験を楽しむ方々に絶好の島となり、

チャーター船で島へと渡る事ができるようです。 



 

【50 号にあたり】 

お客様へのメッセージをお届けする Hi-配も、今

号をもちまして 50 号を迎える事が出来ました。期

間にして 4 年と少し。第１号ではいったい何を書い

たのだろうかと読み返してみました。第１号では、

私、森山一成の社長就任のご挨拶でした。メッセン

ジャーという会社を立ち上げ、引っ張り続けてくれ

た元社長であり母である森山照子から事業を引き継

ぎ、社長へと就任したのが 2011 年 4 月。私なり

に一所懸命会社の舵取りをしてきたつもりです。も

っと長く時間が経ったと思っていたのに、たった四

年しか経っていませんでした。時代や世の中の技術

や考え方、手段や方法が従来よりも早く、速く、疾

くといった考え方にシフトしてきているからなので

しょう。配達というお仕事を通じ、お客様のお困り

事を解決する、「どこよりも速く！」を謳い続けた我

が社でも、さらに時代に合わせたスピード感が必要

だということです。Hi-配 50 号という節目に、改め

て気を引き締めて行こうと思っています。 

 

 

 広島、夏の風物詩といえば広島みなと花火大会です。

今年度は台風 12 号の接近が心配されましたが、無事に

天候にも恵まれ、たくさんの美しい花火を楽しむこと

が出来ました。年々パワーアップするこの花火大会。

今年は約 1 万発の花火が打ち上げられ、フィナーレで

は「威風堂々」を BGM に、全天を覆い尽くすかのよう

な見事な大玉が無数に打ち上げられ、圧巻の演出を観

客に披露し幕を閉じました。水面に映る美しい花火を

是非観覧しに来てみませんか？ 



 

【看 板】 

暑い夏も少しずつ緩み、夕方にはほのかに秋を感

じさせる風が吹くようになりました。夏の間は、た

くさんのお客様より、メッセンジャーの冷凍便、冷

蔵便をご利用いただきました。ありがとうとお礼を

言っていただけると、この仕事をしてて良かったな

ぁと思うのですが、残念ながらお客様からお叱りの

お言葉を頂くこともございます。いろんな仕事の中

で、皆様と同じ公道を走り、大きな社名の入った車

で街中を走っている以上、少しでも失礼な運転や振

る舞いがあるとお客様から本部に連絡が入ります。

様々なお客様のいろいろなご意見は、本当に貴重

な会社の糧だと考えています。ドライバー、スタッ

フ一人ひとりの意識の持ち方をしっかりとしたもの

にし、「メッセンジャー」という看板を背負いながら

仕事をしているという誇りと自信を持って業務にあ

たることで、今後も皆様のお役に立つことが出来る

会社であるよう努力改善して行きたいと思っていま

す。 

 

 

 音戸の瀬戸と言えば古くから狭い海の難所として知

られ、平清盛が厳島神社参拝の海路短縮のために掘削

したという伝説が残されています。その音戸の瀬戸を

望む高台「高烏台（たかがらすだい）」には、かつて日

本軍の高烏砲台が設置されました。現在でも当時の宿

舎や砲台跡が残されており、その一角に、清盛の「日

招きの像」が置かれています。工事の遅れを取り戻す

ため、扇で太陽を招き返したという伝説を模した姿で

建立され、今日も瀬戸内海を見守っています。 



 

【山登り 2015】 

わりとブームが多く来て、すぐ去っていくタイプ

のワタクシですが、去年から続いている趣味に山登

りがあります。息子達と登ることもあれば、家族で

トレイルランに挑戦したりすることもあります。も

ちろん一人で山頂を目指すこともあり、登り切った

ときの爽快感、達成感に病みつきになっています。

いつもは自宅に近い、呉娑々宇山（ごさそうざん）、

成田山、武田山、極楽寺山、宮島弥山などをお気軽

に楽しんでいます。右の写真は、武田山の山頂で息

子と撮った写真です。一歩一歩踏みしめながら、山

道を登っていく山登りは、まぁ、かっこ良く言えば

人生と同じです。一歩踏み出せば必ず山頂に向かっ

て近づいていく。ゴールが見えなくても、最終目標

がわからずとも、とりあえず足を前に出す。息子に

もそうやって歩んで行って欲しいですし、「メッセン

ジャー」もそうありたいと思います。来月は息子と

二人で西日本最高峰の石鎚山に登ってきます。初め

ての本格登山。とっても楽しみです！ 

 

 

 呉という街は海軍とともに発展したと言っても過言

ではない街です。その呉市内の少し外れの住宅街に隣

接した場所に長迫公園はあります。ここには、戦艦大

和をはじめとする様々な軍艦の慰霊碑が所狭しと並べ

られています。その数は８０基。興味のない方でもよ

く知る戦艦や駆逐艦から、小さな護衛艦や輸送艦まで、

参拝した者を圧倒する迫力を持って建立されていま

す。日本の為に戦い、今の平和の礎となられた方々を

前にすると自然と身が引き締まる場所です。 



 

【石鎚山登山へ】 

二ヶ月続いての趣味の山登りのお話で恐縮です

が、先日息子と二人で石鎚山に登ってきました。西

日本最高峰 198２ｍの山は、いつか行ってみたいと

思っていたあこがれの山で、今回ツアーの募集に参

加して１泊２日での旅程となりました。宿泊はもち

ろん山頂に立つ山小屋での宿泊。夜になると満点の

空に広がる見た事もないほどのたくさんの星々に感

動し、朝は神々しいという言葉がまさにピッタリの

日の出と朝焼けを思う存分満喫しました。普段登っ

ている山でも山頂に立った時の充実感はたまらない

ものがありますが、やはり２０００ｍ級の山から見

る地平線、水平線は半端ないパノラマ風景で、登っ

てよかった！と心の底から思いました。息子と一緒

に登ったこの山を、私は多分一生忘れないでしょう

し、息子もきっとずっと覚えているのではないかと

思います。語り尽くせぬ、書き尽くせぬ感動を手に

入れて、また、明日への活力につなげて参りたいと

思っています！ 

 

 

 かつて大阪市は、日本唯一「誰でも乗船できる帆船」

として「あこがれ」と言う船を所有していました。橋

下市長が年間１億円の維持費を嫌い、民間への売却を

行い、現在神戸で「みらいへ」という船に生まれ変わ

りました。この船は、帆船として日本で初めて世界一

周を果たした船で、たった 230 トン余りの船にもかか

わらず荒波をくぐり抜けてきた名船です。広島へも何

度も寄港しており、この写真は 2015/10/24、25 に行わ

れた広島帆船フェスタに合わせて広島港に入港した際

の写真です。  



 

【日々是真面目】 

少し前に、呉市のとびしま海道を走り、上蒲刈島

のお宅に荷物を配達する仕事がありました。久々に

走る海沿いの道は整備され、とても走りやすく。こ

れぞ瀬戸内海という多島美を楽しみながら仕事を終

わらせることが出来ました。たくさんのサイクリス

トの方がとびしま海道をサイクリングされており、

私も息子と一緒に自転車でこの景色の中を走りた

い！と強く思いました。 

少し経ったある日、日常の業務の中で、私は不注

意で足に怪我を負ってしまいました。もちろんサイ

クリングも山登りもしばらく行くことが出来ないば

かりか、他のスタッフに仕事をお願いする事まで出

てしまいました。 

「こうありたい」「こうなるといいな」といった希

望や目標を心の中で考えるだけではダメでした。必

要なのは目の前にある事柄や役務を、安全に、確実

に遂行する事。常に気を抜かず職務を全うしなくて

はならないという事。その毎日の延長に目標の到達

点がある。そういう思いでお客様のご依頼をお受け

しなくてはと改めて思った出来事でした。 

 

 

 年間 200 万人の人に利用される広島港も、夜間の船

の出入りは少なくなります。江田島や似島などの島嶼

部へ向かう生活航路も 22時を過ぎればめっきり便数が

減り、やがて一日が終了します。広島港を母港とする

様々な船が桟橋や岸壁に係船され、船員さんたちも休

息へと入るのですが、就寝するまでのしばしの間、発

電機を止め、陸から電気を引いた船たちが音もなく光

りに照らされて静かに浮かぶ光景を見ることが出来ま

す。これもまた、港の風景。夜のお散歩も楽しいです

よ。 



 

【一年の終わり】 

早いもので、あっという間に一年が過ぎ去ろうと

しています。一年のはじめに「本年はこうしたい」

であるとか、「こうありたい」という事柄をノートに

書くようにしています。今見なおしてみると、書き

出した効果があったのか、おおむね実現できたよう

な気がします。しかし、ちょっとした時間が出来た

時に何に費やしたのかまではなかなか思い出せませ

ん。日常的な業務の間にできた時間を上手に使えば

もっとあんなことやこんなことが出来たのではなか

ったかとも感じます。 

全ては、いろんな出来事の小さな積み重ねですか

ら、時間が空いた時に何をするのかリストも必要か

なぁと思いました。来年もいろんな事に挑戦し、お

客様に愛される会社目指して時間を無駄にすること

なく過ごしていけたらなと思います。 

最後になりますが、本年も皆様には大変お世話に

なりました。皆様が良いお年を迎えられますようス

タッフ一同お祈り申し上げます。  

 

メッセンジャー 代表取締役社長 森山一成

 

 

 広島県の対岸四国愛媛県松山市には、古来よりの温

泉地、道後温泉があります。高級旅館が軒を連ねる名

観光地ですが、商店街も行き交う人も少しレトロな趣

を残しています。蒸気機関車を模した坊っちゃん列車

が街中をトコトコと走り、可愛らしいからくり時計が

時を刻む広場。足湯に浸かりながら少し昔にタイムス

リップしたような雰囲気を楽しめます。今、松山城は

華道家假屋崎省吾さんの生け花で飾られ、道後温泉本

館は蜷川実花さんプロデュースの装飾がなされていま

す。非日常を味わってみてはいかがでしょうか。 


